



Communiqué de presse – 01/06/2023
avec embargo jusqu'au 02/06/2023

Journée mondiale de l'environnement : les jeunes reporters s'engagent !

Pour la Journée mondiale de l'environnement, l'association Teragir dévoile le palmarès du concours Jeunes Reporters pour l'Environnement. Cette année, 13 reportages lauréats réalisés par des jeunes de 11 à 25 ans sont récompensés. L'occasion de valoriser l'engagement des jeunes dans la promotion de solutions locales en faveur du développement durable.

Pour la Journée mondiale de l'environnement, l'association Teragir dévoile avec fierté les 13 reportages lauréats Jeunes Reporters pour l'Environnement. **En 2023, près de 1000 jeunes de 11 à 25 ans ont participé au concours.** Parmi les 235 propositions soumises, le jury constitué notamment de journalistes a plébiscité des reportages qui valorisent des initiatives locales en faveur du développement durable et qui respectent la méthodologie du journalisme de solutions. Le programme Jeunes Reporters pour l'Environnement met à l'honneur l'engagement des jeunes de 11 à 25 ans qui constituent de véritables acteurs et actrices du changement.

13 reportages lauréats du concours Jeunes Reporters pour l'Environnement

Alimentation, déchets, biodiversité, transport, impact écologique du sport, pollutions... : les enjeux traités cette année par les jeunes reporters pour l'environnement sont nombreux.

Le podcast "La destruction des coraux, stop !" réalisé par 10 collégiens et collégiennes – catégorie 11 à 14 ans – à Chiconi à Mayotte reçoit la mention spéciale biodiversité. Ce reportage explore les causes et les conséquences de la destruction de la barrière de corail et sensibilise à l'importance cruciale de préserver cet écosystème fragile.

À Cambrai, dans le département du Nord dans les Hauts-de-France, trois lycéennes – catégorie 15 à 18 ans – mettent en évidence dans **l'article "Hockey ? Et maintenant, on fait quoi ?"** l'impact écologique du hockey sur gazon et proposent des solutions novatrices pour réduire l'empreinte environnementale de cette pratique sportive.

Le podcast "Le paradoxe des sciences en mer" réalisé par trois jeunes de Paris – catégorie 19 à 25 ans – aborde la problématique de la pollution des mers engendrée par la recherche océanographique. Ce reportage met en avant des alternatives innovantes pour limiter l'impact des sciences marines et préserver les écosystèmes marins fragiles.

[!\[\]\(d3102649f02e825ddb76dc3de0190154_img.jpg\) Découvrez l'intégralité des reportages lauréats Jeunes Reporters pour l'Environnement 2023](#)

Les jeunes reporters pour l'environnement : acteurs et actrices du changement

Alors que la médiatisation des problématiques environnementales reste encore largement insuffisante, **le programme Jeunes Reporters pour l'Environnement encourage les jeunes à devenir des acteurs et des actrices du changement.** À travers la réalisation d'articles, de vidéos et de podcasts radio, individuellement ou en équipe, **ces journalistes en herbe explorent les enjeux du développement durable et offrent un regard neuf et innovant sur le monde.**

En enquêtant sur le terrain, les reporters mettent en pratique un **journalisme de solutions** qui donne à voir et à entendre une nouvelle manière de traiter l'information. Les participants et participantes au programme sont sensibilisés pour sensibiliser à leur tour : ils et elles deviennent des relais d'informations auprès de leurs pairs, de leur famille et de la société. L'objectif : informer pour inciter à l'action et à l'engagement concret en faveur du développement durable.

À PROPOS DE JEUNES REPORTERS POUR L'ENVIRONNEMENT

Jeunes Reporters pour l'Environnement est un programme à la croisée entre l'éducation aux médias et à l'information (EMI) et l'éducation au développement durable (EDD). Développé dans 43 pays à travers le monde, il accompagne les jeunes à devenir acteurs et actrices du changement par la pratique du journalisme de solutions. Chaque année, un concours national et un concours international sont organisés pour plébisciter les reportages les plus aboutis. Jeunes Reporters pour l'Environnement est déployé en France par l'association Teragir, qui porte également les programmes Eco-Ecole, la Journée internationale des forêts, Pavillon Bleu, Clef Verte ainsi que la campagne d'empowerment citoyen pour une transition écologique et solidaire : Action Solution.

www.jeunesreporters.org

CONTACT PRESSE :

Juliette Bénét | Responsable communication – Teragir
juliette.benet@teragir.org | 06 71 85 48 41

